

Gedanken zum Begriff „Inklusion“

In Diskussionen und Fachartikeln über die Unterbringung von Schülerinnen und Schülern mit besonderem Förderbedarf werden Verschiedene Begriffe verwendet. Integration, Inklusion, progressive Inklusion und Mainstreaming sind die häufigsten. Zwischen diesen verschiedenen, nicht immer eindeutig von einander unterscheidbaren Positionen stehen viele Unterrichtende, Verantwortliche und Eltern, die diese Begriffswahl als verwirrend empfinden.

Zur Erklärung weshalb wir im Hru den Begriff „Inklusion“ benutzen möchten, hilft vielleicht folgender Sprachexkurs: Im Französischen hat das Wort „intégration“ dieselbe Konnotation wie „inclusion“ im Englischen. Was im Englischen als „Integration“ bezeichnet wird, würde auf Französisch „assimilation“ heißen.

Aus: Eine Schule für alle- auch für Kinder im Rollstuhl? (SZH)